



●発行日／2019年7月1日  
●発行者/東海大学付属高輪台高等学校・中等部 校長・片桐知己治

## 「知性と品性、そして感性を」

若き日に汝の思想を培え

Cultivate your thoughts in your early days

若き日に汝の体躯を養え

Nurture your body in your early days

若き日に汝の智能を磨け

Develop your intellect in your early days

若き日に汝の希望を星につなげ Aim your hopes towards the stars in your early days

## 2020年度東海大学付属推薦制度

特別奨励入学・特別技能推薦・特別学力推薦・付属推薦による

**372名の推薦候補者決定、おめでとう**

**柔道部 男子団体 関東大会出場 第3位**

**柔道部 女子個人 関東大会出場**

**剣道部 女子団体 関東大会出場**

TOP\*NEWS



「特別奨励入学制度」で推薦候補者に選ばれた皆さん

2019年6月12日(水)に2020年度東海大学付属推薦制度を利用した特別奨励入学推薦候補者の発表があり、今年度は40名の生徒が推薦候補者になりました。特別奨励入学制度は、高校1、2年次の学業成績の平均が7.5点以上かつ高校3年次の学園基礎学力定着度試験の学園順位が350番以内の生徒が対象になります。つまり、普段からしっかりと学習に取り組んでいる生徒が選出されることになります。

特別奨励入学の候補者に対しては、9月下旬から実施される東海大学の後期授業に「科目等履修生」として参加できる

「体験留学」と呼ばれる制度があります。これにより、自分の進学予定先の学部・学科の授業を体験して、早期に自分の夢を実現する力を養うことができます。さらに、12月5日(木)の付属推薦合格者発表が行われると、正式に特別奨励入学候補者に決定して学業奨学金が付与されます。

高校1、2年生の皆さんも、ぜひ特別奨励入学を目指して頑張ってください。

以下に、第1回目の特別奨励入学候補者となった40名の皆さんを紹介します。

### 特別奨励入学候補者氏名(クラス順)

藤井 一志	坂場 千紘	小山菜津海	富永 舞	奥友 雄大	丸山 亮	若槻 亮佑	舟木 栄美
木本 陽士	黒田 大貴	中村 水音	石橋 光	粕谷 宗吾	濱崎 結人	平尾 優和	本杉 環観
森山隆之介	大久保壮士	小山内大河	小林 徹平	戸森 大成	原 光希	平識 俊	遠藤 翼
近藤 樹	関根アキセル摩周	平川 礼将	山本 真生	大橋 瞳子	上嶋 陽	鈴木 志歩	福田 貞子
石川伸之介	遠藤 吟弥	岡本 航輝	佐藤 透	白川 蒼斗	鈴木 優太	田中 寿英	松下 啓樹



## SSH活動報告

### アジア諸国の高校生と交流(5月20日)

(国研)科学技術振興機構の「さくらサイエンス・ハイスクールプログラム」に参加したフィリピン・インド・モンゴル・カンボジア・ラオスの高校生102名が本校を訪れ、吹奏楽による演奏や世界経済の仕組みを学ぶワークショップ“貿易ゲーム”をSSHクラスの生徒たちと一緒に楽しみました。



私は3年間のSSH活動でいろいろな国の中高生と交流を行ってきましたが、こんなにいろいろな国の生徒と一緒に交流するのは初めてでした。貿易ゲームではフィリピンの高校生と同じグループになりました。このゲームはグループごとに紙を与えられて、その紙を規定の图形(商品)に沿って銀行にわたし、お金(資金)を得るというものでした。話していく英単語が出てこないことが多々あったので悔しかったです。その思いと同時に、やはり英語は海外の人とコミュニケーションを取る上で欠かせない言語だと感じました。ルールを理解してリードしてくれたのはフィリピンの子たちでした。紙の大きさを測り、私たちにいろいろと指示を出してくれました。おかげで33チームの中から1位になることができました。

今回のプログラムで英語の大切さを学んだので、今まで以上に英語の勉強を頑張ろうと思います。

### プリンス・オブ・ソンクラー大学附属校(タイ王国)を招いての研究発表会を開催(6月4日/高輪キャンパス)

修学旅行の一環で来日していたタイ王国の高校生62名を迎えて、大学の大講義室で研究発表会を行いました。



正直なところ、初めの学校紹介のときからPSU附属校のレベルの高さに驚かされました。彼らは一人ひとりがしっかりと研究テーマを持っていました。また、その成果を説明する英語能力も身についていました。そんな中、彼らの前でプレゼンテーションすることにとても緊張しました。しかし、ペアの田中くんと二人三脚で行ってきた実験に自信を持っていたので、なんとか乗り越えることができました。

今回の研究発表会で気づいたことは、まず自分の英語能力がまったくもって低いことでした。これからは英語能力を上げられるようにもっと努力したいです。また、異国人の人や異国言語に触れるの大切さも知ることができました。自分から積極的に話しかけると、相手のことを知ることができると同時に自分のことも知ることができるように気がしました。

### プリンセス・チュラポーン・サイエンス・ハイスクール・トラン校との連携事業(6月10日~13日)

本校と科学を通じた国際交流を目的としたMOU(覚書)を結んで相互訪問を行っているPCSHSトラン校(タイ王国)から生徒6名が来校し、本校生徒と一緒に両校の教員による英語での授業を受けながら親睦を深めました。



### 2年10組 高橋 京平

僕は今回、タイのトラン校との交流を通して感じたことが二つあります。

一つ目は、タイ人の英語力の水準の高さです。僕たちのたどたどしくて何を言おうとしているのかわからない下手くそな英語とは違い、流暢で表情も豊かで相手に伝わる英語を全員が話していて、とても驚きました。

二つ目は、自分から異文化交流について積極的になろうとしている点です。確かに、言葉や食べ物など、生活の軸が異なる文化を持つ人たちとの交流はとても難しいのですが、お互い緊張し合っておどおどしても何も始まらないので、自分の中にある恥ずかしさなどを捨てて相手のことを積極的に受け入れ、自分を伝えていくことが大事だと思いました。

これら二つのことを、人生の経験値として活かして生きていくべきだと思います。

## SSH活動速報

6月 1日	サイエンス基礎
6月 4日～	高校現代文明論
6月 7日	アカデミックプレゼンテーションⅡ <b>Attacking and defending</b>
6月 7日	アカデミックプレゼンテーションⅠ 生物に関する英語発表の実施
6月 8日	サイエンス基礎
6月 10日	課題実験
6月 12日～	探究活動Ⅱ
6月 14日	アカデミックプレゼンテーションⅡ <b>Finish writing</b>
6月 14日～	アカデミックプレゼンテーションⅠ CLILによる物理に関する英語発表準備の開始(全4回)
6月 18日～	高校現代文明論 「現代文明の諸問題」リサーチ編の開始(全7回)
6月 20日	サイエンス基礎
6月 21日	サイエンス基礎
6月 21日	アカデミックプレゼンテーションⅠ <b>Debate 1</b>
6月 22日	サイエンス基礎
6月 24日	サイエンス基礎
6月 28日	アカデミックプレゼンテーションⅡ 家庭科教員による「科学と生活と公共」の実施(全3回)
6月 28日～	社会科学論
6月 29日	サイエンス基礎

## 部・同好会活動報告

### 柔道部

**柔道部男子団体 関東大会第3位  
柔道部女子個人 関東大会出場**

### 関東高校柔道大会を終えて



関東大会では、男子団体の一回戦から強豪校と対戦し接戦となりましたが、チーム一丸となり制すことができました。準々決勝では東海大相模高校に2対2の代表戦で逆転勝ちをし、準決勝進出を決めました。準決勝では惜しくも敗れてしまいました。女子の個人戦では出場した山口選手は初戦にて延長戦の末、惜しくも敗れてしまいましたが全力で戦い抜くことができました。今回の関東大会で選手たちが練習の成果を十二分に發揮し3位入賞することができたのは、会場で応援してくれた仲間や保護者の方々、さらには日頃より応援してくださる先生方や友達の力があってのことだと実感しました。本当にありがとうございました。これからも応援していただける柔道部を目指し、全国大会や各大会で活躍できるよう日々精進していきたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

### 柔道部主将 3年5組 石村 健真

### 剣道部

**令和元年第66回関東高等学校剣道大会出場**

### 3年連続の関東大会

### 3年6組 権 祐香

私たち女子剣道部は、6月7日から9日に東京武道館で行われた、第66回関東高等学校剣道大会に出場しました。女子団体としては、3年連続の関東大会の出場となり、去年のベスト16以上の結果を残すこと目標に日々の練習に励み、試合に臨みました。予選リーグの相手校は、埼玉県の星野高校と栃木県の文星女子高校と対戦しました。結果は、相手チームの雰囲気や試合の戦い方の違いに圧倒され、予選リーグ敗退となってしまいました。大会を通して、自己の反省点や改善点を見つけることができ、とても良い経験をすることができました。今後も部員全員で切磋琢磨し合い、日々精進していきたいと思います。応援をありがとうございました。



# 学年だより 中1

## 校外学習

5月24日(金)は校外学習で江戸東京博物館を訪りました。江戸東京博物館ではクイズ形式のワークシートを埋めるため、グループで協力しながら楽しく学びました。

### 学校の代表として

#### A組 加島 優

先日、中学生になって初めての校外活動、江戸東京博物館を行った。先生方の話で、学校の代表として行くという言葉があったので、いつもより気を引きしめて臨んだ。

江戸東京博物館は、小学6年生の終わりの頃に行ったことがあるので、どこに何があったかなどすぐにわかり、「ああ、懐かしいな」と思った。だが、小学生の頃とは違い、問題を解きながら回るので、またよく知ることができたと思う。今までの江戸時代は、電気もないし車もないということしかイメージがなかった。だが、中学生になっていくと、また見る目が変わってきて、物珍しいものや、リアルな絵や物、その当時の様相を生き生きと伝えるものなどの方が魅力を感じた。まるで自分がその時代にいるように感じられる家もあった。実際に見たことのないものを作る、現すという現代の科学の素晴らしさに感動した。



江戸東京博物館

### ちよんまげの江戸時代と坊主頭のぼく

#### B組 加藤 将翔

まるで江戸時代にタイムスリップしたようだ。江戸東京博物館に足を踏み入れたぼくはそう感じた。自動車は人力車に、こたつは囲炉裏に。自動車も公衆電話も見慣れた姿とは違う様子で立っていた。さまざまな色で溢れたぼくの毎日に比べると、茶色と緑の江戸の街並みは静かで、不便に思うことばかりだけども、どこか楽しそうに感じた。特に印象に残ったことは、当時の家が再現されていたことだ。人形が中にいて、ここで普通に生活しているかのようだった。ぼくの坊主頭もここならあまり目立たないかもしれない。もしかしたら、ちよんまげが似合ってこの人形にされてしまうかもしれない。でも、ぼくは囲炉裏もかまども藁を編むこともできないから、江戸時代では暮らすことができない。



ワークシート取り組み中

## 初めてのスポーツ大会

中間試験が終わった翌日の5月23日(木)にスポーツ大会がありました。結果はA組の勝利。初めてのクラス行事でしたが、A組、B組とも勝ちにこだわり、一生懸命プレーをしていました。次回は11月。どんな戦いになるのか楽しみです。



A組綱引き



B組綱引き



シュート合戦

# 学年だより 中2

## 中間試験を終えて

中間試験明けの5月23日(木)に、スポーツ大会とキャリア教育を行いました。ドッジボールやバスケ、綱引きなどを楽しみました。その後のキャリア教育では、みずほ銀行、生命保険文化センターから講師の方々に来ていただき、自分の人生や社会の仕組みについて考えました。

24日(金)は、お台場の日本科学未来館に行きました。自分たちの生活を支える技術について学び、気になったものを班員にプレゼンして学びを深めることができました。

### 応援する大事さ

#### A組 南川 凜

私は今まで応援することが苦手だった。クラスメートが目の前で頑張っているのに、どうしても「頑張れ」という一言が口から出ない。そんなことを悩んでいたが、あっという間に2年生になった。

毎年、中間試験明けに行われるスポーツ大会はとても盛り上がっていた。私は、今年こそ大きな声で応援したいと思った。自分には勇気がない。でも、大きな声を出して言わないと意味がないので、私は声を出し、周りの皆と同じように応援した。その瞬間、爽やかな気持ちになり「応援っていいな」と思い、そのまま二度、三度と応援した。

いつも「声が小さい」と言われて、直そうと努力したが、「勇気がない」という理由で諦めていた。でも、そんな後ろ向きな考え方、勇気を振り絞ってみるといいこともある。結果、私のクラスは優勝した。応援賞はこれなかったけど、次はもっと声を出してみようと思った。体育祭も頑張りたい。



キャリア教育



スポーツ大会



校外学習







行事  
予定

July 7月

- 1 日(月) 朝礼 短縮授業  
 2 日(火) 校医相談日④  
 7 日(日) 受験生・保護者対象学校説明見学会②(中等部)  
 12 日(金) 漢検①(希望者)  
 14 日(日) 受験生・保護者対象学校説明見学会①(高校)  
**15 日(月) 海の日**  
 17 日(水) 月曜日の授業 第51回剛健旅行開会式(7時限)  
**18 日(木) 第51回剛健旅行(嬬恋高原研修センター周辺:~19日)**  
 20 日(土) 2時限授業  
 剛健旅行閉会式、夏期休暇前諸注意(3時限)・大掃除、HR(4時限)  
 22 日(月) SSH科学体験学習旅行(~24日)  
 31 日(水) 学園オリンピック文化部門  
 [国語、数学、理科、英語、芸術(造形)、知的財産、ディベート]  
 (嬬恋高原研修センター:~8月5日)

August 8月

- 6 日(火) 学園オリンピックスポーツ大会(湘南校舎:~8日)  
 8 日(木) 登校日(中2)  
 9 日(金) イングリッシュサマーキャンプ(中2:河口湖、~11日)  
**11 日(日) 山の日**  
 13 日(火) 一斉休暇(~18日)  
 17 日(土) 東京都私立学校展進学相談会(科学技術館:~18日)  
 24 日(土) 受験生・保護者対象学校説明見学会③(中等部)  
 25 日(日) 受験生・保護者対象学校説明見学会②(高校)  
 26 日(月) 夏期講習(中等部:~29日)  
 27 日(火) 外部模試(高2希望者)  
 31 日(土) GTEC CORE受験日(中2・3)

編集  
後記

梅雨入りし曇りや雨の日が続くと、気持ちまでどこなく沈みがちになる。そんな時、梅雨の晴れ間がものすごく貴重なものに感じられた経験はないだろうか。普段、何気なく「当たり前」のように過ごしていたことも、環境や状況が変わることによってそれが「当たり前」ではないことに気づかされる。自分や家族が病気をして改めて健康で何不自由なく生活できていたことのありがたさを実感することがある。「当たり前」が「当たり前でない」、いかに恵まれていたか、いかにありがたかったか、そうした気持ちを忘れずに生活していきたいものだ。(ほ)